

La consolidación de un partido Un momento interesante de la política provincial

Los trabajos preliminares para proceder, en plazo muy breve, a la reorganización de la Unión Patriótica, con arreglo a las instrucciones que se acaban de dictar por el Comité ejecutivo nacional, y cuya característica repetidamente ha establecido el caudillo insigne que lo dirige, no podía pasar desapercibida para un periódico de la significación de NUEVO DÍA.

A tal efecto hemos celebrado más de una conversación con uno de los vocales de la Comisión asesora, don Rafael Durán, quien percatado de la importante misión que se le confía en unión de sus compañeros don Germán Manzano y don Julio Castellano de la Pedraja, comprenden la transcendencia del momento, no para robustecer con el calor del patrocinio oficial, la ponderación de un grupo político, sino para encauzar en una acción común, pero eminentemente patriótica, todas las voluntades de aquellos ciudadanos que directa o indirectamente aprecian sin prejuicios ni interesadas perspectivas, la labor de resurgimiento en todos los órdenes de la vida, desde que, más que a impulsos de la exaltación generosa de un hombre, tuvo realidad la esperanza del país, acabando, mediante el golpe de Estado de Septiembre, con todas las concupiscencias y desaciertos que llevaban al precipicio a la nación.

Y hombres conscientes de su responsabilidad como españoles, libres de las trabas y hasta de los peligros que ofrecían la más insignificante intervención en la vida pública, no han querido permanecer indiferentes a los dictados de su conciencia, y se disponen a tomar parte en la gran cruzada nacional, colaborando sin claudicaciones en la confección de ese instrumento que ha de esblencer el tránsito normal de un régimen de excepción, a la forma política más ampliamente constitucional.

Tal es el concepto que en su esencia ha de merecer el Gobierno actual y la organización de la Unión Patriótica, nutrida por

hombres cuya homogeneidad tiene su origen en el hecho venturoso del golpe de Estado, fin de todos los males de la Patria y principio del más brillante porvenir iniciado en la realización de aquellos problemas más urgentes.

Por eso la Comisión asesora, como nos advierte el señor Durán, no solamente ha de cumplir su cometido reorganizando con los elementos adheridos los Comités de Unión Patriótica, y procurando mantener en sus puestos a los que desde un principio ostentaron los cargos con entusiasmo, sino que ha de procurar reforzarlos o al menos fortalecerlos con el asentimiento de cuantos retraídos por escrúpulos muy respetables, puedan ahora con su voto tomar parte en la elección de los Comités, valiosa expresión en su día de la verdadera voluntad nacional.

A este leal y caballeroso llamamiento, que llega a todos los ciudadanos, sin distinción de clases ni filiaciones políticas, que casi en su totalidad aplauden y agradecen como españoles el encauzamiento de la política nacional, no le ha de ser lícito sustraerse a nadie que serenamente piense en sus deberes para con la Patria.

Cáceres, ciudad de verano

Todos los días, excepto jueves y domingos, grandes conciertos en el **Café SANTA CATALINA** de diez y media a una de la noche, por la orquesta que dirige el reputado maestro Pola.

Distinciones merecidas

Concesiones de grandes cruces del Mérito Agrícola

(POR TELÉFONO)

Madrid 23, (4'09 t.).—Han sido firmados los oportunos decretos, por los que se conceden la gran Cruz del Mérito Agrícola, al gobernador civil de Jaén, marqués de Rozalejos y al agricultor sevillano, don Pedro Solís.—*Mencheta.*

En la ruta La afición no decae

De vez en cuando, hay momentos en que pensamos—erróneamente—en la decadencia de nuestra gran fiesta nacional.

Nos sentimos europeos—que dicen son los más cultos—y formamos la idea de que las corridas de toros van a menos, mientras que las «patás» y los «ñoños» (como diría nuestro Don Prudencio) están en auge.

Pero todas estas apreciaciones son hijas naturales de nuestro ostracismo y de nuestra ignorancia.

El hombre que sea un poquito curioso y lea un lunes cualquiera las revistas de corridas de toros celebradas el día anterior en España, se convencerá plenamente de que la afición perdura y perdurará, por más que surjan muchos Caganchos que traten de aminorarla y aún de extinguirla.

Podrían los lectores mostrar su extrañeza por a infinidad de remoquetes, completamente desconocidos, que se leen a diario; pero apesar de tanto «Niño» nuevo y tanto compadrito, los toros no desaparecen.

Es una confesión que sinceramente debemos hacer los admiradores del boxeo.

Campeonato de Tennis El match internacional

Forest Hill, 22.—En el «match» internacional para el campeonato de «tenis», miss Ellen Wills y Brugnion han derrotado a miss Ellen Bennet (Inglaterra) y Cochet.—*Fabra.*

GOBIERNO CIVIL

Despacho

El gobernador civil, señor García Crespo, despachó esta mañana con el secretario interino señor López Victoria y con el delegado gubernativo don Bernardino González.

Visitas

Visitaron al gobernador don Domingo García y el secretario de la Diputación Provincial don Luis Villegas.

Intereses de Hoyos

Una comisión de Hoyos, integrada por el alcalde don Eleuterio Hermoso, juez de Instrucción don Enrique Moreno, juez municipal don Fabián Murillo y párroco don Angel Sánchez Tovar, estuvo en el despacho del señor García Crespo, interesando a esta autoridad en el restablecimiento en aquella cabeza de partido, del puesto de la Guardia Civil, que ha sido trasladado a Perales.

Hicieron ofrecimiento de casa cuartel conveniente y cuantas mejoras fuera necesario establecer en ella.

El señor García Crespo prometió tomar interés en el asunto y ayudarles en cuanto fuera posible.

DICE "LA NACIÓN" Ante las próximas votaciones para reorganizar la Unión Patriótica

Madrid, 23 (6'30 t.)

(Por teléfono)

El diario «La Nación», en su número de esta tarde, publica un interesante artículo comentando las próximas votaciones que se celebrarán en toda España para la reorganización de los comités locales y provinciales de Unión Patriótica.

Afirma el autorizado periódico, que es inexacto que el partido de Unión Patriótica esté desorganizado; prueba de ello es que de los 49 Comités provinciales y los miles locales de que cuenta, solo en muy escasos habrá que llegar a un expurgo general.

El partido está afianzado por una idea de patriotismo arraigada profundamente, y solo hay algunos casos de quienes han querido crear a su amparo un cacicato. A estos sí será necesario separarlos; pero a los que fueron siempre constantes a la idea que animó a la creación de la Unión Patriótica, no habrá por qué separarles, sino ratificarles en los cargos que ocupan.

Esta es la esencia de lo que dice el citado periódico.

Mencheta.

Dos muertos y un herido

Explosión a bordo de un buque de guerra

Kiel, 22.—A bordo de un buque de guerra se ha producido una explosión a consecuencia de la cual resultaron dos marineros muertos y otro gravemente herido.—*Fabra.*

Entre bromas y verdades

OIDO DE LA CAJETA

La experiencia será madre de la sabiduría; no lo negamos. Pero el tiempo es el encargado de decir las grandes verdades.

Y si no véase la conducta del órgano de las aguas de Montánchez, que hoy dice que allí no hay ni gota.

Ustedes se creerían lo contrario; pero desde que alguien leyó en la «Gaceta», que no parece, la fortuna que deja a su muerte, un paisano nuestro, verán salir Bravos.

Por lo pronto, nosotros no renunciaremos a la posibilidad del parentesco.

Nos parece de perlas la determinación gubernativa de castigar con mano dura a los que arrojen objetos al redondel en las corridas de toros.

Pero la indignación del público contra el timo de los toreros, debiera tener una satisfacción.

Un corte de coleta, por ejemplo, ipso facto.

INFORMACION DE BARCELONA

Madrid 23, (6'05 t.)

(POR TELÉFONO)

Detenciones

La policía de la ciudad conchal detuvo anoche a un conocido «espadista» apellidado Colls y al joven Felipe Merino, reclamado por sus padres, que viven en Valencia, de cuyo domicilio se fugó.

Un artículo de actualidad

El «Diario de Barcelona» publica hoy el artículo póstumo que escribiera hace años el malogrado periodista catalán Aguilera Valentí, sobre régimen petrolero, cuyo artículo es hoy de palpitante actualidad, pues las orientaciones que en el artículo se sostenían, coinciden fundamentalmente con la actual política sobre monopolio de combustibles líquidos.

Faltas a la moral

El gobernador civil señor Miláns del Bosch, se propone perseguir a los bañistas que faltan a la moral pública.

Ya ha impuesto varias multas de consideración.

Un mensaje del presidente Alvear

Con motivo de la inauguración del cable directo de Barcelona a Buenos Aires, el marqués de Foronda, presidente del Comité Ejecutivo de la Exposición de Barcelona, ha recibido un mensaje del presidente de la República Argentina señor Alvear, en el que se hacen votos por la prosperidad y amistad de los dos países.—*Mencheta.*

NUEVO DIA Teléfono, 521

Advertimos a cuantos quieran recibir diariamente NUEVO DÍA en su casa, que no tienen más que avisar a la Administración del periódico

Vida provincial

Valencia de Alcántara al día

¡Ya se ve algo!

Me refiero, como es natural, amables lectores, a la animación que para la feria que empieza oficialmente el día 24 se va ya notando en nuestro pueblo.

Paulatinamente van llegando los puestos y barracones indispensables en todas ferias, ya se oyen los clásicos «pitos» y también cuando más distraído va uno por cualquier sitio, siente en su cuerpo la suave caricia de un pelotazo, que siempre resulta agradable al ser disparado la mayoría de las veces por las blancas e inofensivas manos de una mujer.

Llegan los toros

Mañana día 23, se espera la llegada de los cuatro hermosos novillos-toros que para nuestra plaza tenía reservado el ganadero lusitano señor Pa ha Blanco; y digo hermosos, porque según la empresa los citados «novillitos» han de pesar veinte arrobas... ¿veinte arrobas nada más y sin picadores?... ya será algo menos, amigo Toba ruela, pues no cabe duda que en este mundo siempre se exagera algo; pero en fin, cuando estas líneas salgan a luz pública, nosotros ya sabremos casi con seguridad si es verdad lo que nos dicen.

Mucho celebraremos que la presentación de los novillos sea un éxito, pues no cabe duda sería una buena base para la taquilla.

Un bautizo

En la iglesia de Roque-Amador de esta villa recibió ayer las aguas bautismales la hija menor de nuestro buen amigo don Fernando Cardenal.

Fueron padrinos de la neófita sus tíos Pilar y Julián y se le puso el nombre de María del Pilar.

Enviamos a los señores de Cardenal nuestra más cordial enhorabuena.

La verbena de anoche

Dada la proximidad de la feria, la «Empresa Ideal» suprimió anoche la función de cine, y en sustitución organizó una verbena popular en la plaza de Gregorio Bravo, conocida hoy más clásicamente por el nombre de «playa».

Se pasó muy agradablemente la noche y aunque elementos de baile concurren muy pocos, los alrededores de la plaza y las mesas y veladores se llenaron de público que mientras tomaba el fresco oía las vibrantes notas que nuestra banda municipal lanzaba al espacio.

Teatro Luis Rivera.— Programa para las funciones de abono

El programa dado por la empresa para las cinco funciones de abono que durante la feria se han de representar en nuestro teatro por la gran compañía de zarzuelas y revistas que dirige el primer actor Emiliano Latorre, es el siguiente:

Día 24, «El Barbero de Sevilla», «Todo el año es Carnaval o Momo es un Carcamal».

Día 25 «Los Gavilanes».

Día 26, «La Montería».

Día 27, «El huésped del Sevillano».

Día 28, «La Calesera».

El citado programa de abono, como podrá verse, es de lo mejorcito que hoy existe en nuestro teatro. ¿Hay quien pida más, señores?

Viajeros

Con objeto de asistir al bautizo de su sobrina y pasar unos días al lado de su madre y hermanos, llegó a ésta nuestro distinguido amigo don Ignacio Cardenal, competentsimo profesor de la escuela oficial de Telégrafos.

Procedente de Badajoz llegó a ésta acompañada de nuestro buen amigo don Eduardo Rincón, la simpática y bella señorita Carmen García Fernández, hija del conocido industrial de aquella plaza y particular amigo nuestro, don Julián García Tinoco.

Le deseamos una feliz y agradable estancia entre nosotros.

De Cáceres y con objeto de pasar una corta temporada en ésta, llegó la simpática y agradable señorita Angeles Moreno, hija de nuestro querido amigo el comandante de Carabineros, don Aureliano Moreno Espinosa.

EL CORRESPONSAL

Valencia 22 Agosto 1927.

Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza «San José»

DON BENITO

Incorporado al Instituto de Badajoz

Su cuadro de profesores lo forman: Dos Licenciados en Ciencias, Cuatro Licenciados en Letras, Un Licenciado en Derecho, Un Oficial del Ejército, Un Sacerdote, Un Pintor y Tres Maestros Nacionales.

Solo admite alumnos para la preparación del Ingreso en los Institutos y aquéllos que estudien el Bachillerato elemental o universitario.

Con gabinetes de Física, Química, Historia Natural y Fisiología.

Internado amplio e higiénico. Para pedir Reglamentos diríjanse al Director: DON JOSE M.ª MANZANO DIAZ, Licenciado en Derecho y en Filosofía y Letras.

Arriendo de finca

Se arrienda a pasto y labor la finca denominada DEHESILLA LA TAHENA, término municipal de Serradilla, (Cáceres), de cabida mil fanegas aproximadamente, toda de monte de encina con abundancia de aguas a pasto y labor, o a labor libre si alguno le conviene, por el tiempo de seis años, entrando a disfrutarla el día de San Miguel próximo venidero, y siendo el arriendo de unas doscientas fanegas a beneficio del que lo arriende, partiendo los labradores que tienen hecho el barbecho con él.

Se admiten proposiciones en todo el mes de Agosto, en que se abrirán los pliegos y se adjudicará la finca, reservándose el dueño el derecho de aceptar la que le convenga, o desecharlas todas.

El pliego de condiciones se encuentra en Villanueva de la Serena, en casa de don Julio Alvarez, Plaza de Maura, número 15

La Rusia blanca

Cinco penas de muerte por contrabando en gran escala

Moscú, 22.—El tribunal supremo de la Rusia blanca ha dictado sentencia en el proceso instruido contra varios empleados de aduanas de Minsk y un grupo de comerciantes, acusados de practicar el contrabando en gran escala, pronunciando cinco penas de muerte.—Fabra.

Casas de Don Antonio Incendio en El Parral

Comunican de Casas de don Antonio, que ayer se declaró un incendio en la finca El Parral, propiedad de don Julio Castellano de la Pedraja, quemándose unas sesenta fanegas de jara y monte bajo.

El origen del siniestro fué casual y logró extinguirse después de tres horas de grandes trabajos.

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DEL MÉDICO-OCULISTA

J. Ropero Fernández

Tratamiento de toda clase de afecciones oculares, cataratas, rijas, graduaciones de vista, etc.

Consulta diaria de diez a dos de la tarde

Concepción, 21 y 23 Tel. 5H

El presidente Coolidge Sufre en estos días una ligera indisposición

Nueva York, 22.—Telegrafían de Custer (Dakota del sur) que el presidente Coolidge ha salido para la residencia y parques de Yellow Stone, donde pasará una semana. El presidente sufre estos días una ligera indisposición.—Fabra.

SEÑORA...

Siempre será usted elegante

si adquiere sus sombreros en la acreditadísima

Casa Jurado

Tenemos artículos de gran novedad y en muy buenas condiciones de precio.

En PERFUMERIA, tenemos el surtido más completo, nuestra casa está especializada en artículos de REGALO.

Ropitas de niño y un surtido enorme en ROPA BLANCA DE SEÑORA.

Muebles de médula, junco y mimbre

Facilitamos catálogos de los mismos.

DICE LA «GACETA»

La analogía de enseñanzas en los cambios de profesores de Colegios

MADRID 23, (3'18 t.)

(POR TELEFONO)

Extracto del sumario

En el sumario de la «Gaceta» de hoy se insertan, entre otras disposiciones, las siguientes:

Para juzgar discrepancias

Se dispone que en lo sucesivo, cuando existan discrepancias entre el Ayuntamiento de Sevilla y el comité de organización de la Exposición Iberoamericana, las resuelva la presidencia del Consejo de ministros.

El compendio de heráldica

Se nombra al ex-alcalde de Madrid conde de Valledillo, para formar parte de la Comisión encargada de la redacción del compendio de heráldica.

Traslados en la judicatura

Se dan reglas para regular las peticiones de traslado por jueces y magistrados; en lo sucesivo,

las elevarán al Ministerio, determinando si existen incompatibilidades legales en el puesto que solicitan. El nuevo destino se determinará por real decreto.

El reglamento de Correos

Se da nueva redacción al artículo 4 de Correos, disponiendo que los oficiales de servicio puedan detener la circulación de los objetos que atenten a la moral y a las buenas costumbres.

El contenido de las tarjetas postales, se reputará secreto profesional. Los matasellos, podrán llevar anuncios estimulando la idea de patriotismo.

Profesores de Colegio

Se prohíbe que en lo sucesivo los profesores de colegios puedan pasar de uno a otro, sin analogía en las enseñanzas que expliquen. Dicha analogía será determinada en todo caso por el Consejo Superior de Enseñanza.—Mencheta.

Sanatorio quirúrgico de los señores QUIRÓS y MERÁS

Cirujanos del Hospital Provincial

Se practican toda clase de operaciones.

Servicio permanente. Andrada, 10 y 12 pral. Cáceres

Para esta noche El concierto de Santa Catalina

Por causas ajenas al dueño del establecimiento, hubo de suspenderse el concierto anunciado para anoche, siendo el de hoy con arreglo al programa siguiente:

- 1.º Los ases, (Paso doble); Monreal.
- 2.º Pobre mío, (Tango); Valdés.
- 3.º Capricho andaluz; Rucker.
- 4.º La Verbena de la Paloma; Bretón.
- 5.º Goyescas; Grana-dos.
- 6.º Aires españoles; Pola.

Un bando de la Alcaldía

El empadronamiento de los perros

Por el alcalde de Cáceres se ha publicado el siguiente bando:

Hago saber: Que transcurrido con exceso el plazo señalado en el artículo 3.º de la Ordenanza número 29 del presupuesto actual para que los dueños de perros de toda clase, a excepción de mastines y careas dedicados a la guarda de caseríos y ganados en el extrarradio, presenten en la oficina de Administración de Bienes municipales la declaración oportuna para la inscripción de éstos en el padrón correspondiente, concédese un plazo que terminará el 31 del actual para el cumplimiento de los preceptos referencias; bien entendido que será considerado como defraudador el dueño de todo perro que carezca de la placa acreditativa de inscripción, al que se castigará conforme al artículo 4.º de dicha Ordenanza.

JAVIER FOTOGRAFO

Trabajos modernos Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

Artículos Kodak

Trabajos para aficionados

Alfonso XIII, 12 - Teléfono 268

El coche preferido por las personas de buen gusto.



El 11 OV de gran presencia y comodidad. Largo total, 4 m. 20. Distancia entre ejes, 3 m. 18

Económico para la nueva forma de tributación por su poca cilindrada, y para el sostenimiento por su moderado consumo de gasolina, aceite y cubiertas. Existencia para entrega inmediata, Agencia DELAGE en Cáceres: Enrique Contreras, San Pedro, 12 y 14, CACERES

Intereses provinciales Pensando en su Patria chica

¿Será bonita Aldeanueva,—La del pimentón famoso,
La de los ricos tomates,—Y frejones tan sabrosos?

Autoridades en la materia podrán contestar y, seguramente, ninguno se atrevería a afirmar lo contrario; sería una ofensa que encendería el rostro de todos sus hijos, cual mujer que se creyera ofendida ante un galante despedido.

Para mí es bonita y hermosa, porque los que hablan de moldear su belleza, han cumplido fielmente cual amantes enamorados de un alto ideal que se llama virtud.

Asombra y alegra a un tiempo ver un pueblo siempre joven (por algo se llama Aldeanueva), en que sus hijos se disputan la gloria de embellecerlo y engrandecerlo, siempre pensando en el bien general; antaño se presentó con sus calles enrolladas y limpias; un poco más tarde, edificó escuelas magníficas; después completa el abastecimiento de aguas públicas, con las fuentes Primo de Rivera y del mercado; ayer, el matadero municipal, y hasta una pequeña casa de caridad, que manos piadosas han construido para repartir entre los pobres su inagotable caridad y amor; hoy, con sus nuevas construcciones para casa cuartel, correos y telégrafo, y mañana nos brindará con escuelas nuevas, donde impere la moderna pedagogía e ilumine el cerebro de los que serán los hombres del mañana, que siguiendo las glorias de sus antepasados, la harán si cabe, más bonita y más hermosa.

Desde que desaparecieron las rencillas políticas con la ruina de algunos, allá por los años 1896 al 98, todos sus representantes, que han sido legión, fueron paladines de un alto ideal, cuyo emblema se titulaba, «Laboriosidad y honradez».

Todos cumplieron como buenos y merecen la gratitud de su pueblo, y para todos, sin olvidar a su difunto secretario, don Esteban Castellano, vaya este pequeño recuerdo.

Hoy es alcalde, para honra del vecindario, el culto maestro don Gabriel Rivera, que unida su gestión a la que tan acertadamente practica su secretario don Ricardo Serradilla, dejará huella imborrable a su paso por el Concejo.

Todo es orden y concierto en este pueblo laborioso; díganlo sus sindicatos de regantes, modelos tal vez en España, y donde bajo su dirección no se desperdicia una gota de agua, que aprecian como si sangre de sus venas se

escapara, y dígalo sinó, la «Liga de Cosecheros de Pimiento», a la cual prestan su decidido apoyo, desde el labrador más humilde al más encumbrado; ella eleva la bandera de su famosa marca, conocida con el nombre de pimentón de Aldeanueva del Camino, modelo de elaboración y sostén de las mejores marcas de embutidos, dictando normas para el buen éxito del negocio y persiguiendo a los elaboradores sin conciencia, que pretenden con ello su descredito.

Pueblo que descansando en el llano que abre las puertas de Extremadura, y apriionado en un pequeño término municipal, tiene que cultivar en tiesto, supliendo con su inteligencia esa escasez para sacarle el rendimiento que les permita vivir.

Dice el señor Masides, que una huerta puede hacerse en una peña con tierra, estiércol y agua; la tierra y el estiércol, no hay más que llevarlos de donde lo haya, y el agua nos la dá Dios en abundancia; hablar de Aldeanueva y no hablar del señor Masides, sería como una comida sin sal, pero esto requiere punto y aparte.

Agua dá Dios en abundancia, si se sabe aprovechar como saben hacerlo estos huertanos, aún cuando para ello tengan que sacrificar su porvenir.

Véase un pueblo, que aparte los que han construido la iniciativa particular, construye el «Pantano de Armiñán», al que yo sustituiría con el sobrenombre de «Pantano del Desengaño».

El pueblo ardía en fiestas, y no faltó el banquete de veinticinco pesetas cubierto, servido por un gran hotel de Salamanca; en mi sangre moza también sentí yo bullir un hervor que me abrasaba de gozo, porque significaba la salvación de mi pueblo, y acudí contento y orgulloso.

Estaban los más de los vecinos, bajo el peso del dolor que produjo la denuncia de la obra, al amparo de una personalidad política, entonces muy en boga en Cáceres, y con

ella la pérdida de varios miles de duros, que importaba lo construido y hubo que derribar; pero aún quedaba la esperanza de la ansiada subvención a tan grandiosa obra, y por ello, el pueblo agasajaba espléndidamente al entonces director general de Obras Públicas don Luis de Armiñán y acompañantes dignísimos. Muchas palabras huertas llenas de optimismos, muchas flores que al caer del cielo harían de aquel pueblo un paraíso, todo espuma de champagne, humo de habanos, delirios de grandeza, aplausos ensordecedores y un triste despertar, con la cuenta del contratista.

¿Se han vuelto a acordar esos señores de Aldeanueva ni de las mil doscientas hectáreas de secano que se convertirían en frondosas praderas con las aguas sobrantes de primavera procedentes de este pantano, y como avergonzadas de tamaño escarnio marchan al río?

El pantano se ha pagado, quien sabe a costa de cuantos dolores y sacrificios, y teniendo muchos que vender las fincas beneficiadas; hoy, a pesar de todo, se encuentra orgulloso de su obra, y presenta a los demás pueblos esa enorme balsa, obra de gigantes, como algo heroico, digno de las grandezas de su raza.

Por ello, porque sabe que es acreedor a un premio que la Ley le concede en derecho; y porque sabe los enormes sacrificios realizados, pide esta humilde voz al excelentísimo señor ministro de Fomento, el apoyo necesario, para que esas aguas sobrantes de primavera, sean aprovechadas, compensando con ello algo el abandono de Gobiernos anteriores.

VICENTE MORENO RUBIO

(P. D.)

Los pueblos de Abadía, Granja y Zarza de Granadilla escaseaban el agua en verano para regadío y son abundantes después de construido dicho pantano y el de Masides.

Todos estos pueblos deben gratitud a Aldeanueva.

MIAJADAS Subasta para la construcción de un Matadero

A los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, se celebrará en el Ayuntamiento de esta villa, a las once horas y bajo la presidencia del señor alcalde, asistido del secretario del mismo Ayuntamiento, de conformidad con lo que determina el artículo 15 del Reglamento de 2 de Julio de 1924, pública subasta para la adjudicación de las obras de construcción de un Matadero municipal, con sujeción a los planos, presupuestos, memoria y pliegos de condiciones que están de manifiesto en la Secretaría municipal, donde de diez a trece podrán presentarse los pliegos de proposiciones.

El tipo de subasta es de cuarenta y dos mil trescientas cuarenta y siete pesetas y noventa y cuatro céntimos; los licitadores cuyos poderes podrán ser bastanteados por cualquier abogado con ejercicio en el Juzgado de 1.ª Instancia de Trujillo, habrán de constituir un depósito provisional del 5 por 100 de dicha cantidad o sean dos mil ciento diez y siete pesetas y cuarenta céntimos.

El adjudicatario habrá de constituir fianza del 10 por 100 de la misma cantidad o sean cuatro mil doscientas treinta y cuatro pesetas y ochenta céntimos.

El contratista terminará la totalidad de los trabajos dentro de los ocho meses siguientes a la fecha en que se le comunique la adjudicación definitiva de subasta y al contratista se le abonarán los trabajos efectuados según resultado de las correspondientes certificaciones del arquitecto del Ayuntamiento mensuales de valoración de las obras realizadas.

Miajadas a 4 de Agosto de 1927.—El alcalde, Cándido Ruiz.—P. A. del A. el secretario, Andrés Marugán.

El Tennis Francia vence a Holanda

Amsterdam, 22.—«Lawn-tennis». Francia ha vencido a Holanda por diez victorias contra cero.—Fabra.

Un telegrama de Gobernación Severas sanciones contra los que arrojen botellas y almohadillas en las plazas de toros

El gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación:

«Siendo verdaderamente intolerable la costumbre salvaje que aún subsiste, de arrojar objetos al ruedo, durante la celebración de corridas de toros, sírvase V. S. hacer público que a todo aquel que arroje botellas, almohadillas, etc., o cualquier otro objeto más o menos molesto, será multado con el mínimo de 250 pesetas o arresto supletorio, debiéndose dar la mayor publicidad al hecho, con el nombre del infractor de esta disposición y sanción que le haya sido impuesta.»

Alpargatas «Moreno» MARCA REGISTRADA

Todo cosido a mano con cosederos y hilos de primera calidad.

VICENTE MORENO RUBIO. Abisal (Cáceres)

Conocimiento útiles El terciopelo charado

Se restaura de muchas maneras, pero entre las mejores puede figurar la siguiente:

Se echa en un barreño o cazuela un litro de petróleo y se dá en él un buen baño al terciopelo que se trata de restaurar. Cuando esté bien impregnado de aceite se saca, se extiende sobre una mesa, y se frota en todos sentidos con un trozo de franela y se pone a secar.

Esta operación debe efectuarse en un aposento donde no haya lumbre ni luz artificial de ninguna clase.

Después se plancha el terciopelo por el revés con una plancha calentada regularmente, humedeciendo con agua el tejido, como se hace al planchar los paños.

Arriendo de pasto, labor y montanera

Se arriendan los aprovechamientos de pastos, labor y montanera de la dehesa «Dongil», término de Torrejón el Rubio y de cabida aproximada 2.600 fanegas. Tiene abundantes aguas y es cruzada por la carretera Plasencia-Trujillo.

El pliego de condiciones puede verse en la casa de la finca y en la de su propietario don Pedro Plasencia Regalado en Cañaverál.

«Diario Oficial» Disposiciones de Guerra

(POR TELÉFONO)

Madrid 23 (4'12 t.)—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» de hoy, inserta entre otras disposiciones, las siguientes:

—Disponiendo que los individuos que disfrutan actualmente licencia cuatrimestral, no se incorporen hasta que lo determine el Ministerio.

—Prohíbese que los suboficiales del Ejército puedan actuar como conductores de automóviles de las autoridades militares. —Mencheta.

Una receta de cocina Para las amas de casa

Anguila asada al estilo de Italia.—Después de despojada de la piel, se divide en trozos para escabecharlos con sal, pimienta y una hoja de laurel; luego se ensartan en un asador delgado, poniendo entre cada trozo una de aquellas hojas y se asan en fuego muy vivo. Cuando se han dorado y rociado bien con manteca se rebozan con miga de pan para que tome color la cubierta.

En las afueras de Hoyos

Once detenidos por jugar a las chapas

En las afueras de Hoyos, en el sitio conocido por Mari Alba, fueron detenidos por la guardia civil once mozos, todos vecinos de aquella localidad, por jugar a las chapas.

También se les recogieron una peseta y pico, importe de las apuestas que se cruzaban en el momento de la detención.

GASOLINA

PETROLEOS PORTO PI

Empresa de Automóviles Deloeste (S. A.)

LA HERENCIA DE LOS BRAVOS

Una numerosa familia cacereña que está a estas horas pendiente de que aparezca una "Gaceta", que será su fortuna

El pariente que se fué a América hace cerca de diez lustros y que les va a convertir en millonarios

¿Será verdad o es un bromazo?—En busca de los presuntos herederos.—Cada uno interpreta el caso, según su temperamento

Un argumento antiguo, que se convierte en actual

Hace unos años, el teatro español tenía un gran repertorio a base del tío millonario que vuelve inesperadamente de América, o del pariente que se moría en Illo-Illo y dejaba a sus herederos varios ingenios, dos fábricas y un taller de cheques más grande que la edición del Alcubilla. Pues este argumento de comedia antigua, se ha convertido en actual en Cáceres, poniendo en movimiento a una numerosa familia, que a estas horas está despistada, sin saber si es verdad lo que la dicen, o se trata de un bromazo de mal gusto o qué es lo que ocurre.

La «herencia de los Bravos», es el tema de las conversaciones del día y como nota de actualidad, no podemos sustraernos a ella, aunque también estamos nosotros con la duda en el aire y no garantizamos al lector la certeza de que el hecho originario del asunto sea real. Cuestión ésta que se resolverá muy en breve, llevando la alegría a la familia presunta heredera o dejándola como está en la actualidad. Nosotros, amigos de los amigos, votamos porque se confirme y los veamos convertidos a todos los Bravos en archimillonarios.

Y verán ustedes cuanto hemos podido averiguar de este curioso caso.

Un anuncio como para caerse sin sentido

Hace unos días, un amigo de los Bravos,—luego se verá quiénes son—dijo a un miembro de la familia:

—Chico, ¿has visto la «Gaceta»?

—Hombre, es periódico que no «frecuento».

—Pues... Agárrate; trae un anuncio en el que se encarga la presentación de todos vosotros, como herederos de un pariente que ha muerto sin testar en América y que os deja varios millonajes de pesetas.

—¡Mi madre!
—Nó; si acaso, tu tío, porque es hombre, rediez.
—¿Y tienes tú ese simpaticuísimo periódico?
—Yo nó; pero me dijo un amigo que un hermano de un primo de su cuñado lo había leído hace unos días.

Como la pólvora

La noticia circuló como reguero de pólvora prendida. Toda la familia de los Bravos supo la buena noticia en breves momentos y desde entonces hubo miembro de ella que no durmió. Había que buscar ante todo la «Gaceta» y leer detenidamente la requisitoria.

Y a ello se dedicaron, sin que hasta ahora hayan encontrado tal anuncio, no obstante la activa busca y repaso que se hace del citado diario oficial.

No obstante, tantos detalles han dado quienes aseguran haberlo leído, con tal entereza lo afirman, que no se duda de que el anuncio ha sido publicado y que el encontrarlo depende sólo de paciencia para repasar las «Gacetas» íntegras de estos últimos meses.

Dejemos a los familiares del finado buscando el bendito anuncio y sigamos nuestra información.

Qué Bravos son los presuntos herederos

Aseguran quienes leyeron el anuncio, que se requería a los herederos del finado, apellidados Bravo, que residen en Cáceres y Casar de Cáceres.

Solamente hay una familia en que se den estos extremos de residencia y además otro, más característico: el de contar con un miembro de su familia que hace muchos años marchó a América, sin que se hayan vuelto a tener noticias de él. Las coincidencias son como para no dormir en un semestre.

Miembros de esta familia son Eusebio Bravo, un simpático viejecito, ciego, compañero nuestro, en cuanto que se dedica al periodismo; vende la prensa de Madrid en un pue-

to que ha instalado en la esquina de la calle de Paneras.

Gabino Bravo y su hijo Teodoro, dueño este último del bar La Giralda.

Antonio Guillén Bravo, que se dedica a seguros y representaciones, y su hermano Dionisio, empleado del Banco de España.

Inocencia Bravo Izquierdo, que tiene una casa de vinos y comidas titulada «Las Delicias», en la planta baja del Palacio de la Isla, y sus hermanos Tomasa, que vende sillas del Casar en la plaza por las mañanas, Clodoaldo y Aurelia, residentes en Casar de Cáceres.

Todos estos, a excepción de Teodoro Bravo, son primos hermanos.

¿Quién es el finado?

He aquí un punto bastante oscuro; entre los parientes no hay seguridad sobre la persona del finado; unos afirman que es Luciano Bravo que residía en Buenos Aires; otros dicen, y estos son los más, que se trata de Julio Bravo, que ha muerto en Veracruz.

¿Tiene usted algún pariente en América?

Esta es la pregunta que hemos hecho a los familiares con quienes hemos hablado.

Antonio Guillén nos dijo que suponía toda la familia que Julio, un primo hermano que desapareció de Cáceres hace una barbaridad de años,—se fué de 16, y si ha muerto ha sido de 63—de apareció de su casa, sin que se hayan vuelto a tener noticias suyas.

Inocencia Bravo, nos asegura ya de una manera positiva que el citado Julio marchó a América, y es el que ha debido morir millonario.

La historia de Julio

Nuestra curiosidad se concentra pues en este personaje. Hemos podido obtener algunos detalles de su vida.

Eran dos hermanos; un niño y una niña. En casa de los padres, todas las

atenciones se concentraron en la muchacha. Esto hizo que el pequeño Julio se educara un tanto discolito. Cuando tuvo edad de trabajar, entró de aprendiz en una fábrica de jabón que había en Cáceres. A los diez y seis años, se escapó a Madrid y allí fué colocado en la Casa Real; trabajó algún tiempo y logró reunir unos seis mil duros. Con aquella cantidad decidió pasar el charco y probar fortuna. Se fué a Irún y allí se unió a un tío carnal, con el que se fué a América. No se ha vuelto a tener noticia de uno ni del otro.

Las conjeturas que hace la familia son racionales. Ambos parientes montarían alguna industria en América, seguramente la de fabricación de jabones blandos que Julio conocía. El negocio fué bien y en la actualidad, al morir ya de 63 años de edad, habrá dejado los famosos millonajes a que alude el anuncio de la «Gaceta».

Un pariente que no sabe en qué grado

También es presunto heredero de la presunta herencia, Miguel Galeano Bravo, más popularmente conocido por «el Gacho»; pero éste no ha podido determinar en qué grado es pariente de Julio. No sabe si es sobrino tercero suyo o tío en segundo grado de él; dice que no domina el árbol genealógico y que no distingue entre ascendientes, descendientes, colaterales y demás; pero que puede afirmar y afirma que es pariente suyo, y por lo tanto, heredero de Julio.

Otras muchas personas están interesadas en esta inopinada herencia, pues la familia Bravo es muy numerosa. Alguno de los matrimonios ha llegado a tener hasta 22 hijos.

Esto es cuanto hay de la famosa herencia. Solo falta el colofón, o sea que aparezca el anuncio de la «Gaceta»; ello determinará conocer concretamente quién es el causahabiente o quienes los herederos.

Y caso de no aparecer la citada requisitoria, todo quedará reducido a una broma.

Y entonces tendremos otra información: la que nos proporcione el «lynchamiento» que proporcionará la familia Bravo al que propaló el infundio.

Aunque, lo repetimos; nos alegraríamos de que el notición se confirmase.

Por los Ministerios
Despacho, visitas y conferencias

Madrid, 23, (5'05 t.)
La mañana del presidente

El marqués de Estella estuvo hoy trabajando desde muy temprano en su despacho del Ministerio de la Guerra.

A las diez y media próximamente se trasladó al Ministerio de Estado donde despachó con el secretario general señor Almeida y otros jefes del Ministerio.

Después recibió la visita del Director general de Abastos, señor Bahamonde, con quien conferenció extensamente.

También despachó extensamente con el ministro de Instrucción Pública, señor Callejo.

El ministro de Fomento, marqués de Guadalhorce, estuvo en Guerra para despachar con el presidente, y al no encontrarlo allí, se trasladó al ministerio de Estado, donde despachó con el jefe del Gobierno.

En Fomento

Esta mañana recibió en su despacho oficial el ministro de Fomento, la visita de un representante del Consejo de Administración del ferrocarril de Medina del Campo a Zamora y Orense a Vigo, quien fué a hablarle del conflicto obrero surgido.

También recibió la visita de una comisión del sindicato minero de Cartagena.

En Instrucción Pública

El señor Callejo después de despachar esta mañana con los jefes de sección de su departamento, celebró una detenida conferencia con el presidente y vicepresidente de la Junta de ampliación de estudios.

En Marina

Ha visitado al ministro de Marina, don Víctor Morales Pérez, de la Junta consultiva de la marina de pesca, que fué a hablar al señor Cornejo de la grave crisis que atraviesa la marina mercante española que en la actualidad tiene millares de obreros parados.

Después conferenció con el ministro el teniente coronel de Infantería, señor García Escamez.

(Por teléfono)
En Gobernación

Esta mañana visitó al ministro de la Gobernación el nuevo gobernador civil de Lérida, general Correa, que fué a despedirse, porque sale para tomar posesión de su cargo.

Luego despachó el señor Martínez Anido con los directores generales de su departamento.

En Trabajo

El señor Aunós recibió esta mañana la visita del general Correa, de don Víctor Messias, del Consejo de Administración del ferrocarril de Medina a Zamora.

También le visitaron el gobernador civil de Avila y una comisión de la fábrica azucarera «La Epica», que fué a pedirle la inclusión de dicha fábrica en el régimen remolachero de Aragón, Rioja y Navarra.

Y por último conferenciaron con el ministro del Trabajo varios comisionados de la sociedad de panaderos de Madrid, quienes fueron a hablarle sobre la constitución del comité paritario de dicha industria.—Mencheta.

Dr. José Ríos Cortiz

Médico-Dermatólogo
Ex-Interno del Hospital de San Juan de Dios
Ex-Médico Ayudante del Dispensario Anzo de Madrid

Pasará consulta de las enfermedades de la piel, los días 11 y 25 del mes de Agosto, de once a una de la mañana, en el Hotel Europa.

Los saltos del Duero
La campaña de difamación contra Portugal

Lisboa, 22.—Esta tarde tendrá lugar en el ministerio de Negocios Extranjeros el cambio de ratificaciones del Convenio hispano portugués relativo a los saltos de agua del Duero.

—Los diarios, comentando las noticias inexactas y tendenciosas publicadas por la Prensa extranjera con relación a Portugal, estiman unánimemente que debe oponerse una barrera a los manejos de la difamación contra los portugueses.—Fabra.

ARSÉNICO, HIERRO, FÓSFORO, CAL, FORMIATOS Y AMARGOS
Integran el poderoso tónico reconstituyente

BIOFER { FUERZA VIGOR SANGRE

Indicado en todas las anemias, fatigas física e intelectual, debilidad, convalecencias, embarazo, lactancias y enfermedades consumivas. Venta en Farmacias y en la de su autor

J. N. BOACIÑA. Alfonso XIII, 27, CACERES

OLIMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES
FRANCISCO BURGOS
Alfonso XIII, número 27
CACERES

Vida forense

El día en la Audiencia

Tenencia ilegal de arma de fuego

Debido a ineludibles exigencias en los trámites, faltaron en algunos días los señalamientos de vistas, y tal razón motivó la ausencia de estas crónicas; pero vencidas aquellas, se tornó a la normalidad, continuando la celebración de juicios, y entre los apuntados para hoy, aparece en primer término el obligado de tenencia ilegal de arma de fuego.

También como en ocasiones pasadas, como en la mayor parte de los sumarios acontece, el arma usada sin la reglamentaria autorización, únicamente fué empleada para cazar, y tal circunstancia, aleja la posibilidad o riesgo de la comisión de delitos más graves; pero siempre, en todo caso, el obligado comiso del arma evita la realidad de nuevos y acaso más graves actos culposos, condición especialísima de este delito y a consecuencia de la cual, aportó tantos beneficios su implantación en el Código, aunque serían más señalados si la prohibición se hubiera hecho extensiva a las armas blancas.

El procesado, Rafael García Palacios, es un cazador furtivo, que sin permiso del dueño, marchó en Diciembre último a la dehesa «Canchera del Caño» finca murada y cerrada, que en Trujillo posee don Pedro de la Calle, siendo sorprendido por el guarda cuando se dedicaba a su afición.

Manifiesta al ser interrogado, que entró de paso en la finca, huyendo de unas sombras que le parecieron guardias civiles, siendo cierto que cazaba sin licencia en otras fincas: los testigos, guardas, confiesan que le sorprendieron cazando, y el señor Fiscal, ante tales probanzas, mantiene su calificación provisional, acusando al procesado como autor del delito perseguido y de una falta incidental de caza, y el defensor, señor Sánchez Arévalo, se conforma con las peticiones solicitadas de contrario, pero interesando que la pena se aplicara en la más reducida proporción.

Hurto de cerdos

No parece fácil y expedito apoderarse de cinco semovientes, sin que los propósitos de lucro queden fraguados, pero no ocurrió así a Valentín Marcos Marcos, que entrando en la dehesa «El Palancar», término de Villamiel, cogió cinco cerdos que allí pastaban, tasados en 924 pesetas; y conociendo

la perpetración de este hecho, con posterioridad a su ejecución, intervinieron con sus actos los también procesados Patrocinio Suero y Manuel Juan Suero, auxiliando a Martín para venderlos a un comprador que los adquirió de buena fé.

Así se expresan las conclusiones del Fiscal, pero el Valentín al ser interrogado, expresa que la denuncia es producto de una venganza, y que el día de autos se encontraba enfermo, en cama, no siendo por tanto responsable del hecho que se le imputa. Manuel Juan Suero, afirma que estaba en Portugal en la ocasión de autos, y la procesada Patrocinio Suero, hija del Manuel, asegura que el procesado la requirió para que vendiera los cerdos, indicándole que eran de su propiedad, ofreciéndola cinco duros, que le entregó consumada la venta.

La prueba testifical, favorece al procesado Valentín Marcos, porque unánimes los que declararon, aseguran que éste se encontraba enfermo el día en que se cometió el hurto.

Tanto el fiscal, don Romualdo Hernández, como las defensas a cargo de don Emilio Herreros y don Alfredo Sánchez Arévalo, mantienen las conclusiones provisionales, en las que, el Fiscal pide la pena de un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional para el procesado culpado de autor; y 125 pesetas de multa, para cada encubridor, y los defensores la absolución fundada en la falta de prueba.

Señalamientos

Día 24. Juzgado de Logrosán. Infracción de la ley de caza, contra Lucas García, defendido por don José Ibarrola.

Logrosán. Tenencia de arma sin licencia; procesado Antonio López. Defensor, señor Bohigas.

El Lledo. Gregorio López

I. Giraud

DENTISTA

P. Mayor. 3 Teléfono 176.

Detención de un danés

Había robado los planos de un nuevo tipo de cruceros

París, 22.—Telegrafían de Filadelfia al «New York Herald» dando cuenta de haber sido detenido un súbdito danés, acusado de haber robado los planos de un nuevo tipo de cruceros.—Fabra.

GRAN TEATRO

EL JUEVES, 25 DE AGOSTO DE 1927

Continuación de la interesante película, adaptación de la célebre novela de PIERRE LOTI, titulada

Pescador de Islandia

interpretada por SANDRA MILOVANOFF.

Mundo conocido

LLEGARON:

De Trujillo, don José López Munera, don Luciano Cortés Calero y don Antonio Ruiz Mena.

—De Hoyos, el juez de instrucción de aquel partido, don Enrique Moreno. —Con su hijo, del mismo nombre, licenciado recientemente en Derecho, el alcalde de Jaraiz don Maximino Aparicio.

—De Portugal, con su hermana Teresa, el joven don Tomás Durán Muñoz.

—De Portugal, con su familia, el maestro nacional don Emiliano Manzano.



SALIERON:

Para Figueira da Foz, el médico don Félix Durán Campo.

—Para Espinho, don Antolín Fernández Guillén.

NATALICIO:

En Madrid ha dado a luz una preciosa niña la esposa de don Pedro Guerrero Hernández, hermano del médico de esta localidad don Sergio Vicente.

Reciban nuestra enhorabuena.

ANIVERSARIO:

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento del acaudalado propietario don Francisco Díez Gil, concejal que fué de nuestro Ayuntamiento.

Con tan triste motivo reiteramos nuestro pésame a su viuda e hijos y demás familia.

La Casa de la Química

El Comité español contribuye con 125.000 francos

París, 22.—Entre las suscripciones recibidas con destino a la Casa de la Química, en honor de Berthelot, figura la del Comité español, cuya cuantía es de cerca de 125,000 francos.—Fabra.

De Gracia y Justicia

Combinación de jueces

(POR TELEFONO)

Madrid 23, (6'30 t.)—Se ha firmado esta tarde por el ministro de Gracia y Justicia la siguiente combinación de jueces:

Se declara en situación de excedencia a don José Moreno, juez de Cazorla. Se designa para cubrir esta vacante a don Pablo Guillén, juez de Mancha Real.

De Mancha Real se nombra juez a don Miguel Quijano, de Puebla de Sanabria.

La vacante anterior, en Puebla de Sanabria, se cubre con don Francisco Camprodi, que estaba en situación de excedente.—Mencheta.

CASA CASTAÑO

Cerveza EL AGUILA en botellas
Gambas y Cigalas
HELADOS —
Moret, 7 Teléfono. 197
CACERES

Tempestad de arena

Paraliza los servicios públicos y deja a oscuras la población

Sfax (Túnez), 22.—Ayer ha descargado sobre esta ciudad una violenta tempestad de arena, que paralizó durante un buen rato los servicios públicos; dejando a la población casi a oscuras.—Fabra.

Regimiento Segovia

Servicio de oficiales para mañana

Cuartel: Capitán, don Francisco Vicedo Moreno. Guardia: Teniente, don Maximiliano Morato.

Imaginaria: Teniente, don Lorenzo Gil.

Servicio de clases para el mismo día

Guardia: Suboficial, don Juan Durán; cabos, Isidro Duarte y Antonio Fernández.

Imaginaria: Suboficial, don Rafael García; cabos, Joaquín Bernaldo y Domingo Moreno.

Vigilancia: Sargento, Juan Mateo; cabo, Francisco Sabater.

Regreso de Santander

El embajador de Alemania en el ministerio de Estado

Madrid, 23 (5 t.)—Anoche regresó de Santander el embajador de Alemania en Madrid.

Esta mañana estuvo en el ministerio de Estado conferenciando con el secretario general del departamento y el jefe de la sección política exterior, conde de San Esteban de Collongo.—Mencheta.

SE VENDEN

las casas número 22 de la calle de Alfonso XIII y la número 13 de la calle Moret.

Darán razón: Margallo, número 46, duplicado.

Marruecos y colonias

Una entrevista interesante

(POR TELEFONO)

Madrid 23, (5'10 t.)—En la Dirección General de Marruecos y Colonias, celebraron esta mañana una extensa entrevista el general Jordana y el jefe de Estado Mayor del Ejército de Marruecos, general Goded.

Sábese que trataron sobre cuestiones relacionadas con el protectorado.

No se facilitó nota de la entrevista.—Mencheta.

La carrera del Pacífico

No hay esperanzas de encontrar a los aviones perdidos

Londres, 22.—El corresponsal del «Times» en Nueva York dice que casi no hay ya esperanzas de encontrar a los aviones «Miss Dorian» y «Colden Eagle», perdidos en la carrera aérea del Pacífico.

Hasta ahora, tampoco se tiene noticia alguna del avión «Dallas Sprit», que salió en busca de aquellos y cuyo último mensaje anunciaba hallarse en situación peligrosa al oeste de San Francisco.—Fabra.

“EL SANATORIO”

- GRAN BAR -

Cerveza EL AGUILA, en botellas, Refrescos, Licores, Vinos de todas las marcas y el más exquisito del país

Travesía de San Juan — Teléfono núm. 210

Importantísimo

en EL PARAISO, Alfonso XIII, 25.—Cáceres

se han puesto a la venta todos los géneros de punto, a precios muy reducidos.

Los velos y peinetas casi regalados. Visítad este comercio y os convenceréis de la realidad

Próximo viaje

El marqués de Estella a San Sebastián

(POR TELEFONO)

Madrid, 23 (2'42 t.)—El próximo viernes saldrá para San Sebastián el presidente del Consejo, marqués de Estella.

Le acompañará el director general de Marruecos y Colonias, general Gómez Jordana.—Mencheta.

Registro Civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS:

Ninguno.

MATRIMONIOS:

Francisco Bermejo Cambero, con Francisca Enriqueta Jiménez Alvarez.

Modesto Baz Barroso, con Leocadia Ramos Gasnadera.

DEFUNCIONES:

Ninguna.

Matadero Municipal

Para el consumo de la población, se han sacrificado las siguientes reses en el día de hoy:

Chacón.—Siete lanares. Alonso.—Cuatro cabrías. Chapado.—Tres lanares y tres cabrías.

Polo.—Una vaca.

Mata.—Un toro y una lanar.

Pacheco.—Cinco cabrías.

Cortés.—Seis cabrías. Lorenzo Santos.—Siete lanares.

Varios.—Tres cabrías y un cerdo.

NOTICIAS

Para hacerlas efectivas por la Delegación de Hacienda de Cáceres, se han concedido las siguientes pensiones:

A doña Angela Carretero Campón, de 182'50 pesetas anuales.

A doña Dolores Gómez Muñoz, de 2.500.

A doña Catalina Rivero, dos mesadas de supervivencia.

A doña Mariana Valle Peña, id. id.

LEA V. «NUEVO DIA»

De las montañas veratas DE FUENTE-FRÍA A FUENTE BOCINA Y DE FUENTE BOCINA A BARQUIRIZUELA

I
¡Quién tuviera la pluma maestra del gran cronista don Francisco Mendizabal, el viajero incansable que a cuestras siempre con su pasmosa erudición recorre monasterios, castillos, abadías, valles y montañas de nuestra península, sacando a luz las innumerables bellezas del patrio solar, contra tanta desafortunada afición a lo extranjero!

Si manejásemos nosotros una pluma así, nuestro relato sería fecundísimo en frutos patrióticos, sobre todo para nuestra patria chica, pues ¡quién podría resistir el encanto de estos hermosísimos panoramas si supiéramos trasladar a estas columnas la sublime impresión que dejan en el alma de quien los contempla...

Pero no es nuestra pretensión pasar a las antologías, sino servir al propósito de unos buenos amigos que nos llevaron tras la esforzada empresa de escalar riscos, subir montañas, mirar, espantados, profundísimos desfiladeros, contemplar infinitos horizontes, todo en un pasmo de maravillas y sublimes emociones en el alma, y también con un total y abatidísimo movimiento de nuestros huesos, ya más propicios al reducatario reposo que a estas épicas andanzas alpinas. De ahí que esta crónica debiera titularse «La singular proeza de unos modestos pero valerosos excursionistas»...

Nuestro bondadoso y cultísimo amigo don Enrique de la Alonja, que pasa el verano entre nosotros, concibió el proyecto de subir un día a la cima de Tolmentos (o Tormentos como llama a esta colosal montaña nuestro admirado Polo Benito).

Y una mañana esplendorosa, cuando el sol con tímidos besos doraba apenas el cerco de los Arromadillos, salió la caravana en la que formaron, como capitán, nuestro don Enrique—sobremañera intrépido—seguido de su bellísima sobrina Elvira sugestiva y valerosa amazónica—, don Francisco Alarcón con su esposa—señora de esforzado y singular ánimo—, su hijo Eugenio, don Salvador López y este humilísimo, asendereado y molido cronista.

Caballeros en recios y poderosos mulos subimos por la calle de la canal hasta la carretera, y tras una breve meditación a guisa de saludo a la aurora que con todo esplendor

por oriente ya se mostraba, enderezamos las bestias por el angosto y accidentado camino de los Pillos, con derechura a las cumbres frondosas de la sierra de San Salvador.

Los aledaños de este camino abruptísimo y pedregoso, son una vibrante sinfonía de color, capaz de rendir la imaginación del más furibundo pintor impresionista. Los rojos y verdes de los huertos de pimientos, el oro de los melocotones y el carmín de los manzanares, se mezclan con las mimosas esmeraldas de los virgilianos prados, con el pálido zafiro de los olivares y el dorado bronce de los castaños umbrosos.

Los plantíos de tabaco exuberantes y frondosos evocan los ubérrimos maniguales cubanos y los maizales temblorosos que agita el aire serrano, pueblan el ambiente de suavísimos rumores... Todo el paisaje es de una hermosura indescriptible. De pronto el camino se mete por una profundísima angostura y de la vertiente sur de la montaña pasamos a la vertiente norte, frente a los ricos baldíos de Aldeanueva. El panorama aquí es de una majestad solemne. Las inmensas laderas de Tolmentos—selvas de robles y castaños gigantes—humillan sus torcosos formidables y bajan desde una altura de 1.500 metros a saciar la sed de sus entrañas poderosas en las aguas de un gargantizo que corre en lo profundo de la angostura.

Un aliento épico parece palpitar en aquella imponente soledad. Es la vibración telúrica que el cronista ha sentido entre los inmensos macizos pirenaicos... el sendero se ciñe a los flancos de la sierra de San Salvador como una serpiente enroscada al torso de un hércules... Las bestias clavan sus cascos en el angosto caminejo para no rodar al precipicio... Muy presto el profundo silencio del robledal se llena de gratísima armonía. Se oye el récio, sonoro mur-

mureo de una fuente. Del corazón de la montaña brota límpido, cristalino el manantial de la fuente-fría. Esta fuente es histórica. Esta fuente baja desde los canchales que coronan la cima de San Salvador regando las entrañas de la sierra, y nace en el punto en que estuvo enclavada una Santa Ermita...

En el año 1402, sobre una de las sierras que se elevan al norte del monasterio de Yuste, alzabase una pequeña ermita llamada del Salvador a la cual iban en devotas romerías los pueblos comarcanos. Cerca del modesto santuario había un rico manantial conocido por la Fuente Santa—nombre que debió a la catástrofe ocurrida a catorce obispos que, refugiados en dicha ermita cuando la invasión de los árabes, fueron descubiertos por éstos y degollados bárbaramente sobre el cristalino manantial cuyas aguas se quedaron rojas con la sangre de aquellos ilustres mártires...

En esta ermita y cerca de esta fuente pararon una hermosa tarde del mes de Junio del año 1402, dos humildes ermitaños de toco sayal y luengas barbas, arrojados de la ermita de San Lorenzo de Plasencia. Erán estos santos anacoretas Pedro Brañes y Domingo Castellano, y estos fueron los que más adelante se instalaron en el barranquillo de Sancho Martín de Cuacos y fundaron el que había de ser en el siglo XV gloriosísimo monasterio de Yuste...

Hoy de aquella santa ermita no quedan en las fragosidades de la sierra, más que algunas piedras disgregadas.

La fuente derrama sus transparentes linfas por las entrañas del robledal y cae en chorro cristalino sobre el sendero, brindando gratísima frescura y apacible reposo al intrépido caminante visitante de estas alturas...

HIERONIMO DE YUSTE.
Cuacos, 21 Agosto 1927.
(Continuará).

GERMAN J. MANZANO

Corredor de Comercio colegiado

Compra-venta de Valores del Estado.—Cédulas del Banco Hipotecario.—Acciones y Obligaciones de Sociedades o Empresas Mercantiles e Industriales.

Operaciones de crédito.—Pignoración de valores, Descuentos de letras.—Préstamos.—Operaciones en general con: Banco de España, Banco Central, Hijos de Clemente Sánchez, Banco Hispano Americano, BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA y otros Establecimientos de Crédito.

Gestiona y realiza dichas operaciones e informa sobre las mismas.

Ba. Pedro, 12 y 14. CÁCERES. Rpto. de Correos, n.º 2. Tel.º n.º 1

Aldeanueva de la Vera Anuncio de subasta

El día 18 del próximo mes de Septiembre, a las diez de la mañana, se celebrará por pliegos cerrados en la Sala Consistorial y ante la Comisión Permanente del Ayuntamiento, la primera subasta para enagenar el aprovechamiento de 500 metros cúbicos de maderas y 4.000 hectáreas de leña del monte Mesillas, de estos propios, y bajo el tipo de 24.000 pesetas de tasación y presupuesto de indemnizaciones. Los pliegos de condiciones que sirven de base a esta subasta, se hallan a la disposición del público en la Secretaría de este Ayuntamiento, de nueve a doce y de las quince a las diez y siete de todos los días laborables. El monte en que se ha de realizar el aprovechamiento, está enclavado en el término municipal de Collado, de esta provincia, y tiene excelentes medios de comunicación.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Aldeanueva de la Vera, a 13 de Agosto de 1927.—El alcalde, *Jerónimo Martín*.

Petición al gobierno de Tirana

Los albaneses quieren que Italia abandone la isla de Sazeno

Belgrado, 22.—Telegrafían de Escutari al diario «Pravda», que los nacionalistas albaneses han pedido al gobierno de Tirana que exija de Italia la evacuación de la isla de Sazeno, convertida por Italia en una importante base naval y militar.—Fabra.

Gran Café VIENA

El Establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto

Café especialidad de la casa

Licor de LAS MEJORES MARCAS

Aperitivos

Todos los días riquísimos

HELADOS

Alfombrado XIII, 16 Teléfono 214

SE SIRVE A DOMICILIO

Los colores de Alemania

Una protesta de la Federación de oficiales del ejército

Berlín, 22.—Los diarios «Gazette de la Croix» y «Drutsche Tages Zeitung», publican una carta de protesta de la Federación de oficiales del ejército alemán, contra la reciente disposición del ministro señor Gessler, relativa a los colores que deberán usar los miembros de la Reichwehr.—Fabra.

Consejo de Ministros Se aplaza hasta el próximo jueves (POR TELÉFONO)

Madrid 23, (4'15 t.)—En las oficinas de información de la presidencia del Consejo, se ha facilitado una nota en la que se dice que con objeto de que pueda asistir al Consejo de ministros que había de celebrarse hoy, el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, se ha aplazado dicha reunión ministerial hasta el próximo jueves.—*Mencheta*.

TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ AGENTE DE NEGOCIOS

Apartado de Correos núm. 17 Y. CÁCERES—
— Teléfono número, 389 — PEÑAS, núm. 8; pral.

Estragos del temporal Se ha perdido un remolcador con los siete hombres que lo tripulaban

Estokolmo, 22.—No se tiene noticias de un remolcador que se hallaba en situación peligrosa a causa del violento temporal reinante en la costa septentrional de Suecia, temiéndose que se haya perdido con los siete hombres que formaban su tripulación.—Fabra.

MONTANERA

Se vende la de la dehesa de los «Corrales», término de Cachorrilla. Capacidad: doscientos cebones y tratar con don Vicente Muñoz, en Acehuche. Hay carretera.

GIRONDA

Sucesor de Víctor Pérez
Transportes, Comisiones y Consignaciones
Avenida de Armiñán, Telf. 149 y Moret, 28 y 30. Tef.º 508

De Oviedo Solución de una huelga

(POR TELEFONO)
Madrid 23, (4'48 t.)—Según comunica el gobernador civil de Oviedo al ministro de la Gobernación, ha quedado solucionada la huelga de las minas de Candel, habiendo aceptado los patronos y obreros la jornada reducida de 4 días a la semana.—*Mencheta*.

LOS SIETE SABIOS DE GRECIA ¿CUAL ES LA MEJOR FORMA DE GOBIERNO?

Esta pregunta la hizo ante su corte Periandro, rey de Corinto, que fué uno de los siete sabios de Grecia.

Sus seis compañeros que estaban presentes le fueron dando sus respectivas opiniones. Bías fué el primero que respondió diciendo: «Aquel cuyas leyes no sean superadas por otras». Tales de Mileto, el gran astrónomo, declaró que «donde el pueblo no fuese ni demasiado rico ni demasiado pobre».

Anacarsis, el escitio, dijo a su vez: «Donde se honre a la virtud y se de-

teste el vicio». Pitaco de Mitilene, contestó: «Donde las dignidades se confieran siempre a los virtuosos». Cleobulo dijo: «Donde los ciudadanos teman al delito más que al castigo». Quilon, el espartano, añadió: «Donde las leyes sean más atendidas que los oradores».

La última respuesta fué la del más joven y más sabio de todos, la de Solon de Atenas, que dijo: «Donde una injuria inferida al más insignificante de los súbditos, constituya un insulto para todo el pueblo».

Fábrica de Mosáicos y Almacén de Maderas

MARCOS MARIÑO

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZO y toda clase de materiales de construcciones
Escritorio: PUERTA DE MERIDA, 12 | FÁBRICA, 147
Fábrica y almacén de maderas: | Teléfonos: OFICINA, 40
CALLE CARRETERA DE MEDELLIN | CÁCERES

Unas cuartillas Para el pueblo de Ahigal

Aún repercuten en mi memoria los dulces ecos de unas palabras que cual delicioso néctar saboreo en lo más íntimo de mi corazón, y que, con motivo de ser entregada la insignia patria al puesto de la Guardia civil de tan querido pueblo, fueron estampadas con mano maestra en las columnas de este tan importante diario; y digo con mano maestra, porque ellas vienen a ser la síntesis más acabada, la expresión más concisa, pero de virtualidad inmensa en la que, como en germen, está encerrada toda la vida del pueblo de Ahigal.

Ahigal, pueblo laborioso y noble, he aquí las sencillas, aunque sublimes palabras, dignas del mayor encomio, de todo respeto y veneración, porque ellas patentizan muy a las claras la virtud y consiguientemente la moralidad de todo un pueblo.

En cierto tiempo fueron motejados poco menos que de barbarie los habitantes de tan sencillo pueblo, por el solo hecho de carecer de esa presentación exterior que exige el mundo, no basada en la sencillez y naturalidad, y que en muchos casos, por carecer de factores tan importantes, viene a ser una verdadera fuente de farsa engañadora.

Para emitir el juicio crítico de los pueblos, como de los individuos, es necesario hacer un estudio muy detenido de los mismos, con el fin de conocerlos a fondo; se necesita convivir con ellos, penetrar en la raíz del desenvolvimiento de su vida; en una palabra: se requieren la ciencia y veracidad, indispensable a todo buen historiador; y creo que en aquellas circunstancias faltaban tan esenciales condiciones.

No es que sea calificado dicho juicio crítico de punible porque no fué culpable, pero sí de un aserto falso en cuanto que se basaba en premiar erróneas, marcándose por otra parte en todo el curso del razonamiento las huellas de la mayor inconsecuencia; porque, aún concediendo, que es mucho conceder, esas formas se decían ser propias de pueblo tan noble, ¿qué tienen que ver con sus almas tan grandes y hermosas? Es un tránsito brusco de lo puramente material a lo espiritual, de lo más bajo y grosero, como es el cuerpo, a lo más noble y sublime, cual es el alma, el deducir de las formas de presentación de los de Ahigal, tan naturales, tan sincera, tan sin artificio y tan santas, un alma envuelta nada menos que

en las negruras de la barbarie.

Eso es lo que se llama dar mayor extensión a la conclusión que a las premisas, y que, con espada de doble filo, es condenado por toda buena lógica.

No es eso pueblo de naturaleza, sin ambages, bueno.

Ahigal, pueblo laborioso, bañado en el sudor de su continuo bregar, cuyas gotas, cual preciosas perlas, circundan sus sienas, ostentándolas majestuosas, a guisa de triunfal corona.

Pueblo laborioso, de rostros tostados y almas de acero, que con la mano puesta en el arado y en el cielo su mirada prosigue intrépido, marchando tras las huellas de sus mayores, la ruda tarea de sus campos, no teniendo más tesoro que su Santo Cristo y su hogar. Pueblo laborioso y consiguientemente virtuoso, ya que la virtud del trabajo nace, y por tanto, noble en su sangre, porque sabido es que toda virtud es nobleza.

B. B.

Mercado de carnes Cotizaciones del Matadero de Madrid

(POR TELÉFONO)

Precios de hoy

Madrid 23, (3'17 t).— Los precios que han regido hoy en el matadero de Madrid para las carnes sacrificadas, han sido los siguientes:

Vacas, a 3'41 pesetas kilo.

Corderos, a 3'33 pesetas kilo.

Cerdos, a 2'70 pesetas kilo.

Terneras: de Castilla, a 3'91; de la Montaña, a 3'61; de la tierra, a 3'39.

Se han sacrificado las siguientes cabezas de ganado:

Vacas, 172; corderos, 857; cerdos, 40 y terneras, 95.—*Mencheta.*

FABRICA DE MUEBLES

(MOVIDA POR ENERGIA PROPIA)

Taller mecánico de ebanistería y carpintería.
Calle Gómez Recerra

Taller de mármoles de todas clases.
Rosa de Luna, números 16 y 18

Almacén de Muebles

Francisco Acedo Picapiedra

Alfonso XIII, núm. 18.

Teléfono, núm. 193

En el puerto de El Ferrol Movimiento de barcos

(POR TELÉFONO)

Madrid 23, (4'20 t).— Comunican de El Ferrol que el general de la escuadra señor Roji, ha manifestado a los periodistas que uno de estos días llegarán a aquel puerto los acorazados de nuestra marina de guerra, «Alfonso XIII» y «Jaime I» y el crucero «Victoria Eugenia».

También próximamente llegará el buque escuela «Galatea» conduciendo los aprendices marineros, que realizan viaje de práctica.

Ha quedado sofocado el incendio que se declaró ayer en el barco griego «Hermiochi» que, con cargamento, se dirigía a Rotterdam, habiendo sufrido importantes averías a causa del siniestro.—*Mencheta.*

Arrendamiento en los Montes de Tozo

Hasta el día 10 del próximo Septiembre se admitirán proposiciones escritas, para el disfrute a pasto labor y fruto de bellota, de la dehesa «Cabezuelas», sita en la carretera de Plasencia con arreglo al pliego de condiciones que puede verse en casa del dueño en Trujillo, calle San Antonio, número 13.

Campeonato ciclista Clasificación de la carrera de los cien kilómetros

París, 22.—En el campeonato ciclista de los cien kilómetros sobre carretera, organizado por la Unión velocipedista francesa en el circuito Versailles-Rambouillet-Versailles se ha clasificado en primer lugar Le Drogo (Ferdinand), con 2 h. 54 m. 23 s. En segundo lugar se clasificó Pelissier (Charles) con 2 h. 54 m. 41 s.—*Fabra.*

TALLER DE CONSTRUCCION Hijo de Antonio Rubio Alfonso XIII, número 28 CÁCERES

Coincidencia fatal Dos hermanos atropellados por dos automóviles

(POR TELÉFONO)

Madrid 23, (3'50 t).—Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de que al mismo tiempo que fué atropellado en la Gran Vía Layetana por un automóvil el niño Manuel Mayol, resultando muerto a consecuencia de las graves heridas sufridas, otro hermano suyo llamado Rafael era atropellado por otro automóvil en una calle de la barriada de Barceloneta, que le ocasionó graves heridas.

Está siendo muy comentada esta fatal coincidencia, lamentando todo el mundo la doble desgracia.—*Mencheta.*

RESTAURANT SANTA CATALINA

Servicio de primer orden, garantizado por una cocina selecta. A la carta y por cubierto

Flambres de todas clases

:: PRECIOS MÓDICOS Y SERVICIO ESMERADO ::

La salud del Sultán El parte de los médicos que le asisten

Fez, 22.—El Sultán sigue en el mismo estado. A medio día, los médicos que le asisten han publicado un boletín diciendo que el augusto enfermo ha pasado bien la noche, aunque sufriendo algunas molestias. Durante la mañana su estado parece ser satisfactorio, no obstante el calor y la humedad reinantes.—*Fabra.*

A. López Pintor-Decorador

Grandes existencias en papeles pintados, cueros y uralita
Parras, 31 Teléfono, 268
Muestrarios a todo el que lo solicite.

Saldrán a concurso Para los Ayuntamientos que no tengan farmacias municipales

(POR TELÉFONO)

Madrid 23 (3'12 t).—Se ha dado una disposición por el Ministerio de la Gobernación, en virtud de la cual quedan obligados los Ayuntamientos que no tengan establecido el servicio de farmacias municipales, con arreglo a las disposiciones del Estatuto, a sacarlas a concurso en un plazo breve.—*Mencheta.*

La permanente del Ayuntamiento Ayer se reunió en sesión, despachando varios asuntos

Presidida por el alcalde, señor Aranguren, se reunió ayer la Comisión permanente del Ayuntamiento, con asistencia de los vocales señores Conde de Canilleros, Muñoz Fernández de Soria y Alvarez Javato.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y las cuentas de la semana. Después se despacharon los siguientes asuntos:

Conceder solares para construir casas baratas en Aguas Vivas, a Benito Picón Pascual y Hermenegildo Iglesias Núñez; denegándole otros a Pedro López

pez Crespo y Fileto Gutiérrez.

Se concede la explotación de un horno de ladrillos a Blás Osma y de cal a Marcelino Corrales, con determinadas condiciones.

Autorizar para construir casas a don Modesto Arias y don Tomás Pérez en la Avenida de Armiñán (terrenos contiguos).

Para hacer reformas a don Casto Alvarez en su casa de la Cuesta del Marqués, y a don Antonio Jurado en la calle de General Ezponda, 2.

Para cercar terreno al sitio de los Caños, a don Luis Mozo, y al sitio de Jinche, previo replanteo, a don Gabino Muriel.

A Antonio Ferrer y Nicomedes Martín, se le concede el arrendamiento de una casa al sitio de Cabeza Rubia.

Es aceptada la renuncia que del horno número 14 hace don Pedro Romero Mendoza, debiendo satisfacer a este Ayuntamiento la cantidad de cien pesetas importe de las mensualidades vencidas.

Se acuerda desestimar una instancia de don Antonio Sierra Sáiz, contratista, que solicitaba que se le exceptuara del pago de licencia por las obras que está realizando en la casa de Correos y Telégrafos de esta capital y por último se acuerda la venta en pública subasta de ciento veintiocho litros de vino, decomisados por falta de pago al vecino de Montánchez, Marcelo Pérez.

Nadie del público se presentó a hacer reclamaciones ni formular quejas, terminando la sesión a las dos y quince minutos.

A causa del viento Cae a tierra un avión con pasajeros

Londres, 22.—Un avión de la línea comercial Londres-Amsterdam ha caído a tierra, poco después de salir de Croydon con dirección a Amsterdam. El accidente se debe a la violencia del viento, que partió el gobernalle.

Ha resultado muerto un mecánico y heridos siete de los once viajeros que transportaba el avión.—*Fabra.*

En un pueblo de París El jueves se casará el infante don Gabriel de Orleans

(POR TELÉFONO)

Madrid 23, (3'18 t).—El próximo jueves se celebrará el anunciado matrimonio del infante de España don Gabriel de Orleans, con la princesa polaca Margarita Czartorysk.

La ceremonia, en la intimidad, tendrá lugar en la capilla de un pueblecito de los alrededores de París.—*Mencheta.*

¿Quiere usted: camisas, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, sombrillas, bastones, abanicos, quitasoles, medias y calcetines, fajas señora, vestiditos y trajes de niño gran moda, bolsos de gran fantasía, echarpes, colonias y otros mil artículos? Acudan a la casa

MENIETA Primera en novedades
ALFONSO XIII, NUM. 1. TELEFONO 189.

LOS SALTOS DEL DUERO

Se hacen públicos los extremos principales del convenio firmado con Portugal

655.000 caballos de fuerza eléctrica, suficientes para dar energía a todos los ferrocarriles de España

MADRID, 23 (6'30 t.) (POR TELEFONO)

Acaba de facilitarse en la presidencia del Consejo de ministros una extensa nota oficiosa a los periódicos, con el convenio sobre aprovechamiento industrial de los saltos del río Duero en la zona internacional, firmado con Portugal.

Comienza la nota haciendo historia desde el decreto de 24 de Agosto de 1926, que dió origen a una activísima campaña de prensa, especialmente de la portuguesa que se mostraba contraria al proyecto. Sigue después relatando las gestiones del Gobierno español, hasta la reciente conferencia de Lisboa que ha terminado con un convenio, cuyas líneas generales son las siguientes:

Las dos naciones acuerdan realizar en común obras para aprovechamiento de los saltos del río Duero, en el tramo internacional. Para ello dicho tramo se dividirá en dos zonas, la primera comprende desde el límite de la parte aprovechable de España hasta la desembocadura del río Tormes; la segunda, desde esta confluencia hasta la parte inferior del tramo portugués.

Portugal efectuará las obras complementarias de embalses y presas en su tramo, sin rebasar la desembocadura del río Huerwa.

España queda beneficiada por el mayor caudal que presta a su tramo la afluencia del río Tormes y por las obras secundarias a realizar en la parte del Duero anterior a los saltos y la desembocadura del río Esla.

De esta manera, el rendimiento de fuerza de los saltos, en la parte correspondiente a España, supone 655.000 caballos de energía eléctrica, suficiente para acometer la electrificación de todos los ferrocarriles y el desenvol-

vimiento de las industrias nacionales.

Se crea una comisión internacional, compuesta por tres delegados españoles y tres portugueses, que entenderá de cuestiones de arbitraje en caso de surgir diferencias; además, estudiará, en su día, la posibilidad de aprovechar ambas naciones como navegable el río Duero hasta su desembocadura.

Esta comisión estará presidida por un superárbitro que designará el Tribunal de Justicia internacional de La Haya, si el punto a discutir es jurídico, y el Instituto Politécnico de Zurich, si se trata de cuestión técnica.—Menche-ta.

El "Manuel Calvo" llega de La Habana y Nueva York

Cádiz, 22.—Ayer domingo fondeó en este puerto el vapor correo «Manuel Calvo», procedente de La Habana y Nueva York.—Fabra.

Lecturas alentadoras

Si quieres triunfar...

No te dediques solamente a trabajos intelectuales o a trabajos manuales. Mezclados, haz que a un rato de trabajo mental siga otro de trabajo corporal. Así encontrarás bastante descanso y, lo que es más importante, esto te ayudará extraordinariamente a la adquisición o a la conservación de una buena salud, cosa ésta que es lo primordial, que son los cimientos sobre los que se han de asentar, todas las empresas que se realicen, todos los estudios que se hagan.

De Castellón Un homenaje al rey

(POR TELEFONO)

Madrid 23, (5'20 t.)—Comunican de Castellón que en el pueblo de Forcaiz, se ha tributado un sencillo homenaje al rey, colocando una lápida conmemorativa en la plaza de la Constitución.

Asistió el gobernador civil de la provincia, las autoridades locales y el marqués de Benicarló.

Se pronunciaron patrióticos discursos.

También concurren representaciones de doce pueblos comarcanos.—Menche-ta.

Lea Ud. NUEVO DIA

Horrible tragedia

En Guijo de Santa Bárbara, se quema una casa y perecen carbonizadas dos mujeres

El vecindario, impotente para contener el siniestro, presencia con terror el incendio

La Guardia Civil del puesto de Jarandilla, dá cuenta de un horrible siniestro ocurrido en Guijo de Santa Bárbara, y que ha causado enorme sentimiento en aquel vecindario, por la calidad de las víctimas, que eran personas conocidísimas y queridas de todos.

El siniestro se desarrolló, según información que hemos podido recoger, de la manera siguiente:

Un descuido fatal

En la casa número 19 de la plaza de Santa Bárbara, de citado pueblo de Guijo, vivían la dueña del inmueble Calixta Castañares Domínguez, con sus hijas Feliciano e Higinia.

Anteanoche, Feliciano, apenas terminadas las faenas de la casa, recogió el rescoldo de la lumbre y lo arrojó a la cuadra que había en la planta baja de la vivienda.

La familia, momentos después, se retiró a descansar.

Envueltas en llamas

A las pocas horas, la planta baja de la casa era toda un espantoso horno. El rescoldo se había avivado y prendido en la paja y estiércol que había en la cuadra, y en los pese-

bres y maderas de la techumbre.

Las llamas, voracísimas prendieron prontamente en todo el inmueble, que se vió envuelto totalmente en llamas.

Alarma en el vecindario

Prontamente cundió la alarma en el vecindario, iniciada por las campanas de la iglesia, que tocaron a rebato, congregando al pueblo en las inmediaciones de la casa siniestrada, dispuestos todos a prestar sus auxilios, aunque fuera arriesgadísimo.

También acudieron las autoridades, que se apresuraron a organizar los trabajos.

Todo inútil

Cuantos esfuerzos se intentaron fueron inútiles; las llamas ya habían hecho presa de todo el edificio que era como una inmensa hoguera. La escasez de medios demostró prontamente que era inútil exponer vidas para sofocar el fuego o conseguir localizarlo y el vecindario, lleno de terror, hubo de resignarse a presenciar como se desarrollaba la tragedia, y a escuchar los gritos de terror que daban las tres mujeres que había en el interior de la casa y que estaban a punto de perecer.

Se salva la madre

Los desprovistos espectadores pudieron ver como una mujer salía por entre unas vigas de la casa y caía a la calle. Corrieron inmediatamente hacia ella y vieron que era la dueña del inmueble, Calixta Castañares, que presentaba síntomas de asfixia, aunque su gravedad obedecía más al terror que se veía en sus ojos.

Fué asistida por el médico de la localidad convenientemente y trasladada a casa de unos vecinos.

Del balcón, a la calle, envuelta en llamas

Herminia, una de las hijas de Calixta, se asomó a una ventana que estaba

cinco metros de altura, con las ropas envueltas en llamas y dando gritos de terror. Su única salvación era arrojarla a la calle y así lo hizo, cayendo pesadamente desde aquella altura.

También fué recogida inmediatamente y asistida de las gravísimas quemaduras y lesiones que se produjo.

¿Y Feliciano?

El vecindario esperó algún tiempo, esperando que Feliciano, la otra mujer que habitaba en la casa, se arrojara como su madre y hermana; pero no apareció. Las llamas continuaron destruyendo el edificio hasta arruinarlo completamente.

El vecindario, aterrizado por el espectáculo que había presenciado, corrió a sofocar los focos que se presentaban en las casas colindantes de la destruida, propiedad de Andrés Vasco Pérez y Francisco González a las que se habían propagado las llamas.

Horas después.—El cadáver de Feliciano

Horas después, cuando la furia del incendio había decrecido, se pudo comenzar la busca de Feliciano entre los montones de cascotes y de maderos humeantes a que había quedado reducida la casa.

Después de varias pesquisas, se encontró el cadáver de Feliciano totalmente carbonizado.

Muere Herminia

A poco de encontrarse el cadáver de Feliciano, se supo que su hermana Herminia había muerto a consecuencia de las horribles quemaduras que había sufrido.

La impresión que reina en el pueblo de Guijo de Santa Bárbara es aún de terror por la horrible tragedia desarrollada.

**LEA USTED
 NUEVO DIA**

ALMACENES TERIO

Plaza Mayor, 13 Teléfono 320

Se ha recibido un inmenso surtido en trajecitos de cristianar, dibujos completamente nuevos y a precios baratísimos

Señoras: Cuando precisen una media de calidad, compren la insuperable LUZ que vende solamente esta Casa

Jerseys de seda — Echarpes Crespón — Bolsos Piel — Sombrillas

Traje completo para caballero, de irreprochable corte y calidad, a 67 pesetas

Colonia Magnolia, indicadísima para el baño, en garrafas de 2 litros
 Se realizan infinidad de Abanicos japoneses, a 1 peseta

Comprando en los Almacenes TERIO, encontrará V. ventajas y economías